

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Jueves 19 de mayo de 2022

JEFA DE GOBIERNO

- ✓ ***CDMX, CENTRO DE LA INDUSTRIA AUDIOVISUAL; EN 2021 SE GENERÓ UNA DERRAMA DE 550 MDD.* CLAUDIA SHEINBAUM** afirmó que la Ciudad de México se ha convertido en el centro de la industria audiovisual del país y de América Latina, luego de que el año pasado generara una inversión de 550 millones de dólares, equivalente a más de 11 mil millones de pesos, que se tradujo en 104 mil 583 empleos directos, a pesar de la pandemia de covid-19. (La Jornada, Milenio)
- ✓ ***SE VIVEN MOMENTOS DIFÍCILES POR TRES AÑOS DE SEQUÍA EN LA CIUDAD: SHEINBAUM.*** Desde hace tres años la Ciudad de México ha enfrentado la peor sequía histórica que afecta el suministro de agua potable que proviene del sistema Cutzamala, afirmó la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM.** (La Jornada)

CIUDAD DE MÉXICO

- ✓ ***PLANEAN VACUNAR A 150 MIL ADOLESCENTES DE 12 A 14 AÑOS.*** El Gobierno de la Ciudad de México anunció que del 19 al 27 de mayo se vacunará a adolescentes de 12, 13 y 14 años de edad cumplidos sin comorbilidades y que no hayan recibido ninguna dosis de Pfizer. Eduardo Clark, explicó que se estima inocular a cerca de 150 mil niños y niñas. (EL Universal, La Razón, Heraldo, La Crónica, La jornada, Excélsior)
- ✓ ***SE DUPLICAN CONTAGIOS DE COVID-19 EN LA CDMX.*** En los últimos días, la Ciudad de México pasó de 35 a 70 casos positivos de covid-19. Eduardo Clark, director de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública, sostuvo que esta cifra está muy lejana de lo peor que se ha enfrentado durante la pandemia, de 11 mil casos en un día. (Excélsior, Reforma)
- ✓ ***MUERE MENOR SOSPECHOSO DE HEPATITIS AGUDA.*** Niño de tres años presentaba presuntos síntomas de la enfermedad; se está dando seguimiento al caso para descartar nueva variante, afirma secretario de Salud. En la CDMX se estudian cuatro posibles casos de hepatitis aguda, informó Oliva López. (EL Universal, La Razón, Heraldo, La Crónica, Excélsior, Reforma)
- ✓ ***CDMX LISTA PARA ILE QUE NO HAGA EU.*** En caso de que en junio se declare ilegal el aborto en Estados Unidos, la Ciudad de México está lista para recibir a las mujeres que de decidan realizar aquí la interrupción legal del embarazo (ILE), aseguró ayer la secretaria de Salud, Oliva López. (Excélsior, Reforma)
- ✓ ***SCJN ANUNCIA CINCO MEDIDAS PARA APOYAR A LAS INTERNAS DE SANTA MARTHA.*** Arturo Zaldívar anunció cinco medidas inmediatas para beneficiar a 200 internas que están en Santa Martha Acatitla. La primera de ellas, la cual entrará en vigor este 19 de mayo, será proporcionar una defensa efectiva inmediata de calidad, a través de la defensoría pública. Otra de las acciones a realizar será revisar los casos en donde se cumplen dos años de prisión preventiva y ver si se puede modificar la medida cautelar. (Animal Político <https://bit.ly/3MtOuZH>)
- ✓ ***DAN SENTENCIA DE 106 AÑOS A UN FEMINICIDA.*** Un tribunal de enjuiciamiento sentenció a José Alfredo Camacho a 106 años y 8 meses de prisión por su responsabilidad en el feminicidio de quien fue su pareja, Jaqueline Pérez, y en grado de tentativa contra la madre de ella, Inés, perpetrados el 19 de julio del año pasado en San Antonio Tecómitl, Milpa Alta. (La Jornada, Excélsior)

- ✓ ***CAEN TRES DE LOS HABANOS; EXTORSIONABAN EN TLÁHUAC.*** Agentes de la SSC y FGJ ejecutaron tres órdenes de cateo en la alcaldía Tláhuac en contra del grupo delictivo Los Habanos. (Excélsior)
- ✓ ***FALTA PAGAR 503 MDD POR 30 TRENES DE LA LÍNEA 12.*** La Línea 12 del Metro tiene más de un año fuera de servicio, pero continúa pagando una de las tres contraprestaciones a Provetren y CAF de México por el arrendamiento de 30 trenes. El contrato establece un monto total de mil 588 millones 152 mil 500 dólares, de los cuales, hasta diciembre de 2021, había pagado mil 85 millones 56 mil 800 dólares, es decir, debe cubrir en los próximos cuatro años 503 millones 95 mil 700 dólares. (EL Universal)
- ✓ ***EXONERAN A ZAYAS DEL CASO NEW'S DIVINE.*** Guillermo Zayas, exfuncionario involucrado en el caso de la discoteca New's Divine, fue exonerado luego de que un juez del TSJ notificara a las familias de las víctimas que la acción penal en su contra prescribió. Se le imputaban los delitos de homicidio y lesiones culposas. (EL Universal)
- ✓ ***"LUTO NACIONAL" POR CASOS DE FEMICIDIO.*** UN GRUPO DE MUJERES se congregó ayer en el Zócalo capitalino para "declarar" el 18 de mayo por la desaparición y asesinato de niñas y mujeres; brincaron vallas de Palacio Nacional para colocar cruces y coronas funerarias bajo la consigna de "justicia. (La Razón)
- ✓ ***FALLA NUEVA LEY DE PUBLICIDAD.*** Más publicidad en las calles, en parques, así como ambigüedades en los formatos para otorgar permisos que abren la puerta a actos de corrupción, es lo que provocará la nueva la Ley de Publicidad Exterior en la Ciudad de México, criticó Jorge Carlos Negrete Vázquez, presidente de la Fundación por el Rescate y Recuperación del Paisaje Urbano (FRRPU). (Sol de México, Reforma)
- ✓ ***PRESUME LÍA LIMÓN LOGROS DEL GOBIERNO CENTRAL EN EL CONGRESO.*** La aliancista presumió que en la demarcación disminuyeron los delitos de alto impacto en 37 por ciento; sin embargo, los legisladores morenistas reclamaron que se trata de colgar de un logro del gobierno central, a cargo de **CLAUDIA SHEINBAUM**, a lo que Limón reconoció que el mando de seguridad es del gobierno capitalino. (La jornada)
- ✓ ***ARRANCA PASARELA DE ALCALDES EN EL CONGRESO.*** Tres alcaldes de oposición inauguraron la pasarela de comparecencias ante legisladores del Congreso de la Ciudad de México, a seis meses de haber iniciado las nuevas administraciones. Mientras Lía Limón responde a críticas de morenistas por seguridad; Margarita Saldaña y Santiago Taboada no enfrentaron cuestionamientos. (EL Universal, Milenio, Excélsior)
- ✓ ***QUITAN VECINOS VIALETAS DE CICLOVÍA EN LA DEL VALLE*** Vecinos de la Colonia Del Valle retiraron las vialetas que la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) instaló en la avenida para implementar un ciclocarril, ordenado por un juez, pero rechazado por habitantes de la zona, principalmente comerciantes.
- ✓ ***OFERTAN EL TERRENO DE LA CARPA ASTROS.*** El predio de la Carpa Astros, en la Colonia Postal, Alcaldía Benito Juárez, fue puesto en venta por sus dueños. El lugar cuenta con un giro de "auditorio permiso de impacto vecinal", pero los encargados aseguraron que ya no se llevarán a cabo espectáculos, confirmó la Alcaldía. (Reforma)

TRASCENDIDOS

- ✓ ***PENSÁNDOLO BIEN. EL SOHO MEXICANO, CLAUDIA Y LA SUCESIÓN. JORGE ZEPADA PATTERSON.*** Este martes se presentó en la mañanera un informe de criminalidad sobre la Ciudad de México, según el cual la mayoría de los delitos se encuentran en los mínimos históricos de las últimas décadas, lo cual, entre otras cosas, ubicaría a la capital como una ciudad más segura que Nueva York, Chicago o Los Ángeles. Pero incluso si estas cifras se están leyendo desde su lado más luminoso, por así decirlo, lo cierto es que la criminalidad en Ciudad de México ha descendido. (El País. El País <https://bit.ly/3Mt7bNh>)

✓ ***BAJO RESERVA. LA GUERRA DE LAS CORCHOLATAS.*** Muy rápido va subiendo la temperatura de la guerra de corcholatas. Primero, fueron inofensivos gritos de "presidente" o "presidenta", cuando cualquiera de las cuatro "corcholatas" de Morena asistía a un acto público o de apoyo partidista. Pero ayer, en dos hechos por separado, se pasó al terreno de las descalificaciones. Al salir de Palacio Nacional, el canciller Marcelo Ebrard tuvo que enfrentar, y responder, a una persona que le gritaba que era un "neoliberal". Y en el Senado, una manifestación de no más de 20 personas protestó contra él. Con mantas y consignas lo acusaron de "traidor a la patria". ¿Quién está detrás de estas acciones? ¿Cómo se pasó tan rápido de gritos de apoyo a un discurso de descalificación entre morenos? (EL Universal)

✓ ***CIRCUITO INTERIOR* POR CIERTO**, mañana toca el turno al cuajimalpense Adrián Rubalcava. HAY QUIEN apuesta doble contra sencillo a que hablará de un proyecto para ayudar a niños con cáncer. ¿Y POR qué lo dicen? SIMPLE: porque dicen que justo esta semana comenzó la aplicación de una encuesta robotizada sobre el trabajo del priista y es justo este híbrido de pregunta-propaganda la que lanzan a quienes participan en el ejercicio. POR ESO se nos advirtió que este 2022 vendría ¡muy 2024!

✓ ***BAJO RESERVA. EL INE GASTARÁ 13 MILLONES DE PESOS EN UN INFORME.*** ... la Junta General Ejecutiva del INE aprobó por unanimidad la elaboración de un informe de gestión de los nueve años de la actual presidencia, con un costo de 13 millones de pesos. La rendición de cuentas es altamente deseable, pero lo que incomoda a muchos dentro del INE es que se gasten esos recursos millonarios en el citado informe. (EL Universal)

NACIONAL

✓ ***CONTINUIDAD CON CAMBIO, LA ASPIRACIÓN DE AMLO PARA EL PRÓXIMO SEXENIO.*** El presidente Andrés Manuel López Obrador confía en que en el próximo sexenio "continúe la transformación; vamos a seguir, habrá continuidad con cambio. Es lo que espero. Que sea el pueblo el que elija libremente". Una vez más, consideró afortunado que en el movimiento "hay muchos y muy buenos, mujeres y hombres", en contraste con la oposición. (La Jornada, Milenio,)

✓ ***DENUNCIAN PAN Y PRI A SHEINBAUM Y A EBRARD.*** Marko Cortés dio a conocer que presentó una denuncia contra Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard, por violar la Constitución al hacer proselitismo en entidades donde habrá elecciones el 5 de junio. Señaló que ambos funcionarios usan los programas o prometen recursos en apoyo de los candidatos de Morena, como Marina Vitela en esa entidad. (El Financiero)

✓ ***"MONREAL TIENE DERECHO A IR POR LA CANDIDATURA".*** Entre los posibles candidatos de Morena rumbo al 2024, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que el senador Ricardo Monreal tiene derecho, como todos, para contender por la candidatura. En cuanto a los posibles candidatos de la oposición, señaló a Claudio X. González; los gobernadores Alejandro Murat, de Oaxaca, y Alfredo Del Mazo, en el Edomex, así como los diputados Margarita Zavala y Gabriel Quadri, y la senadora Lilly Téllez. (La Razón)

✓ ***REAPARECE HUMBERTO MOREIRA: LE TIRA A HERMANO Y CUÑADA Y 'PRENDE CIRIO' A MORENISTA*** Humberto Moreira, ex dirigente nacional del PRI y ex Gobernador de Coahuila acusado del desvío millonario de recursos estatales conocido como el "moreirazo", reapareció ayer y se lanzó contra su cuñada, Carolina Viggiano, candidata a la gubernatura de Hidalgo por la alianza PRI-PAN-PRD, y contra su hermano Rubén. Tras afirmar que sigue todos los días las mañaneras de AMLO, con quien simpatiza, Moreira criticó la alianza en Hidalgo y deseó la derrota de la esposa de su hermano, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados. (Reforma)

✓ ***ORDENAN A EBRARD BORRAR TUIITS.*** El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) ordenó al Canciller Marcelo Ebrard borrar de sus redes sociales las fotos y textos en apoyo al candidato de Morena a la gubernatura de aquella entidad, Julio Menchaca. (Reforma)

✓ ***VA POR MÉXICO AÚN NO TIENE A UN PRESIDENCIABLE: GUSTAVO DE HOYOS. EI**

<p>expresidente de la Coparmex afirma que el sector empresarial rechaza gestión del presidente López Obrador. “Mientras que en el oficialismo hay un gran destapador y ya ha dicho quiénes son sus corcholatas, en la oposición al no haber un caudillo, un líder carismático y omnipresente estamos construyendo paso a paso, pero con firmeza, primero en la coalición, en segundo lugar estamos trabajando en el proyecto de país”. (El Economista)</p>
<p>✓ *EJECUTIVO DICE NO A LA DOCTRINA MONROE.* Tras señalar que es necesario un cambio en la política exterior del mundo, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo ayer que, en el caso de América, no es posible ya continuar con la doctrina Monroe ni con la consigna de que “América para los americanos. (La Razón)</p>
<p>✓ *MÉXICO, FIRME EN NO EXCLUIR A NADIE; ESPERA RESPUESTA DE EU.* Marcelo Ebrard informó que el presidente mantiene la petición a su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, de que ningún país del continente sea excluido en la próxima Cumbre de las Américas. Detalló que se espera que hoy se dé a conocer la respuesta del mandatario estadounidense sobre la propuesta del mexicano. (EL Universal)</p>
<p>✓ *CLOUTHIER: AMLO ME JALÓ LAS OREJAS POR VERIFICACIÓN VEHICULAR.* Tatiana Clouthier, indicó que el presidente Andrés Manuel López Obrador le “jaló las orejas” por la publicación en el <i>Diario Oficial de la Federación</i> de una nueva verificación vehicular, la cual entraría en vigor en noviembre próximo, implicando un nuevo gasto para los conductores. Aseguró que esta medida no implicaba más ingresos para el gobierno, pues el costo para los conductores implicaba únicamente la revisión, el cual sería cobrado sólo por los organismo autorizados. (La jornada)</p>
<p>✓ *QUEDAN IMPUNES LOS ASESINATOS POLÍTICOS.* De 36 aspirantes asesinados en la elección de 2021, ninguno está resuelto; con estos crímenes, la delincuencia limita a autoridades, alertan especialistas. (Excélsior)</p>
<p>✓ *INGRESAN CON TRAMPAS CONTROLADORES AÉREOS* Un grupo de controladores de tránsito aéreo en México ingresó al Centro de Capacitación y labora desde 2019 en los Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (Seneam), a pesar de haber reprobado exámenes de admisión. En una auditoría realizada en 2021 al proceso de selección de aspirantes, el Órgano Interno de Control (OIC) en Seneam encontró, en una muestra de 106 expedientes, irregularidades en 26 por ciento. Fueron 28 aspirantes con irregularidades, de los cuales 14 permanecen actualmente en sus puestos. (Reforma)</p>
<p>✓ *CHOCAN LA SEGOB Y PODER JUDICIAL POR AYOTZINAPA.* Alejandro Encinas Rodríguez, acusó al Poder Judicial de la Federación de entorpecer los esfuerzos de esa instancia y de la FGR para garantizar la justicia por los 43 normalistas desaparecidos. (EL Universal)</p>
<p>✓ *MÉXICO ALISTA MÁS DEMANDAS CONTRA ARMERÍAS: EBRARD.* México ya prepara más denuncias contra armerías de Estados Unidos por su responsabilidad en el tráfico ilegal de esos artefactos, anuncio el canciller Marcelo Ebrard. Afirmó también que el supremacismo blanco estadounidense es de las principales preocupaciones que tienen nuestro país en la relación bilateral. (Milenio)</p>
<p>✓ *MÉXICO, CON MÉDICOS SUFICIENTES, DE ACUERDO CON LA OMS.* México sí cumple con la recomendación de la OMS en cuanto al número de médicos y especialistas que se deben tener por cada mil habitantes. Lo anterior, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Inegi, cuyos datos indican que al cuarto trimestre de 2021 en el país había 407 mil 358 médicos familiares y especialistas, una media de 3.1 trabajadores. (EL Universal)</p>
<p>✓ *LÍDER NACIONAL DE PRI HABLA DE EXTORSIONAR A DUEÑO DE CINÉPOLIS EN GRABACIÓN FILTRADA.* Layda Sansores San Román, Gobernadora de Campeche, difundió anoche un nuevo audio en el que Alito habla de intentar extorsionar al dueño de Cinépolis. (Sin Embargo https://bit.ly/3yHrpih)</p>

- ✓ ***FGR PIDE VINCULAR A PROCESO A ABOGADOS DENUNCIADOS POR JUAN COLLADO.*** La FGR solicitó a un juez federal vincular a proceso a tres abogados y un asesor financiero, ligados al exconsejero jurídico de la Presidencia Julio Scherer Ibarra, por asociación delictuosa, tráfico de influencias y extorsión agravada a los primeros, y por lavado de dinero al último. (La Razón)

ECONOMÍA

- ✓ ***BANXICO HARÁ LO NECESARIO CONTRA INFLACIÓN: ESQUIVEL.*** Banxico ha tomado y está haciendo "lo que tenemos que hacer, hemos tomado las medidas que consideramos oportunas y necesarias", explicó Gerardo Esquivel, subgobernador del banco central. (El Financiero)

INTERNACIONAL

- ✓ ***VIRUELA DEL MONO LLEGA A EU; TEMEN HAYA MÁS CASOS.*** Massachusetts informó el caso de un hombre que viajó recientemente a Canadá y las autoridades de salud investigan si está relacionado con pequeños brotes en Europa. En Canadá investigan 13 pacientes con síntomas; Europa registra brote. (EL Universal)

- ✓ ***BANXICO HARÁ LO NECESARIO CONTRA INFLACIÓN: ESQUIVEL.*** Banxico ha tomado y está haciendo "lo que tenemos que hacer, hemos tomado las medidas que consideramos oportunas y necesarias", explicó Gerardo Esquivel, subgobernador del banco central. (El Financiero)

R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Jueves 19 de mayo de 2022

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

PRODUCCIONES FÍLMICAS

TERRENO FÉRTIL PARA FILMACIONES. A pesar de la pandemia y mostrando una clara recuperación económica, la Ciudad de México se posicionó como la ciudad latinoamericana con más producciones filmadas, quedando por encima de otros lugares de gran producción como Sao Paulo y Buenos Aires. "Durante 2021 se filmaron un total de mil 54 proyectos, una mejora con respecto a 2020, en el cual se realizaron únicamente 525 proyectos. "Tuvimos un total de siete mil 18 permisos otorgados, lo cual nos hace la Comisión de Filmaciones con mayor tipo de permisos liberados en toda Latinoamérica. Esto nos sitúa como el faro de filmaciones de toda Latinoamérica, encima de Sao Paulo o Buenos Aires", reiteró Guillermo Saldaña, titular de la Comisión de filmaciones de la ciudad de México. Fue la tarde de ayer cuando Saldaña presentó el Anuario Estadístico de Filmaciones en la Ciudad de México 2021 a medios de comunicación e invitados especiales, como la **JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM**; el presidente de la Cámara Nacional de la Industria Cinematográfica (Canacine), Fernando de Fuentes; los productores Epigmenio Ibarra y Avelino Rodríguez; y la presidenta de la Asociación Mexicana de Filmadoras A.C., Lorena Orraca. A ellos se sumaron la secretaria de Cultura de la Ciudad de México, Exc 3/Función Jor 31C Mil 15 Her 12 Basta! 10

INTERRUPCIÓN LEGAL DEL EMBARAZO

OFRECE SEDESA ILE A LAS MUJERES DE EU. La Secretaría de Salud de la Ciudad de México (Sedesa) ofreció a mujeres de Estados Unidos la realización de la Interrupción Legal del Embarazo (ILE). Su titular, Oliva López, dijo ayer que el programa en la Capital del País puede recibir a las mujeres que opten por viajar a la misma para realizar el procedimiento y decidir sobre su cuerpo. Esto, indicó, si en Estados Unidos se decide declarar ilegal el aborto en 26 de sus entidades. Ante la posibilidad de que la Suprema Corte anule pronto el derecho constitucional al aborto, **CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de Gobierno**, dijo esperar que ello no ocurra, pues sería un retroceso. La próxima semana, abundó la Sedesa, un grupo de legisladores estatales de Texas, Colorado, Nuevo México, Arizona y Carolina del Norte realizará una visita a los servicios de ILE en las unidades de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, para mostrar los servicios de salud y dialogar sobre el impacto de anular el derecho a la Interrupción Legal del Embarazo en algunas entidades de Estados Unidos. Ref. 4-Cd. Basta! 10 Jor 30C Exc 20C 24Horas 6

RUMBO 2024

CONTINUIDAD CON CAMBIO, LA ASPIRACIÓN DE AMLO PARA EL PRÓXIMO SEXENIO. El presidente Andrés Manuel López Obrador confía en que en el próximo sexenio "continúe la transformación; vamos a seguir, habrá continuidad con cambio. Es lo que espero. Que sea el pueblo el que elija libremente". Por segundo día consecutivo, el mandatario abordó ayer el tema de la sucesión presidencial. Expuso que el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, "tiene derecho" a aspirar a la candidatura del movimiento, y al preguntarle si no lo excluye, respondió: "no; a nadie". PEn su conferencia de prensa en Palacio Nacional, destapó también a los gobernadores de Oaxaca, Alejandro Murat, y del estado de México, Alfredo del Mazo. Manifestó que en otros partidos "se revolieron mucho; es una mezcolanza, pero también tienen a Claudio X. González; puede ser Alejandro Murat, Alfredo del Mazo, Margarita Zava la, Lilly Téllez, Gabriel Quadri..." En el caso de Morena, rechazó evaluar si, como afirman algunos sondeos, la **JEFA DE GOBIERNO DE LA CAPITAL, CLAUDIA SHEINBAUM**, y el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, están "empata dos" en las posibilidades de la nominación. "No me meto ya en eso; es mucho", respondió. Jor 4 Mil 1

AMLO NO EXCLUYE A MONREAL DE CORCHOLATAS. A pesar de que nunca lo ha metido en su lista de corcholatas, como de nominó a los aspirantes de Morena para la Presidencia para 2024, el presidente Andrés Manuel López Obrador acotó que Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, no está descartado. "No (lo excluye), a nadie, no, no, no. También, pues tiene derecho, to dos", expresó cuando se le cuestionó por qué el coordinador de Morena afirmó que él insistirá en estar en la contienda. Al mandatario se le preguntó res pecto de la más reciente encuesta de EL FINANCIERO, en la que **CLAUDIA SHEINBAUM** y Marcelo Ebrard, jefa de Gobierno de la Ciudad de México y secretario de Relaciones Exteriores, también aspirantes a la Presidencia, aparecen prácticamente empatados, pues la diferencia es de un punto; pronunciarse. Fin 29

OPOSICIÓN, DESESPERADA. Senadores y diputados de Morena denunciaron que los partidos de oposición emprendieron una "campaña de odio" contra sus abanderados para las gubernaturas de seis estados "como parte de su desesperación ante su rotundo fracaso el próximo 5 de junio". Los legisladores e integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, expusieron en conferencia de prensa que los actos violentos y de desprestigio se deben a que las encuestas muestran con claridad la preferencia de los ciudadanos por las y los candidatos de la coalición Jun tos Haremos Historia, porque representan un proyecto en favor de la población. El dirigente nacional y diputado del PRI, Alejandro Moreno, adelantó que, junto con los partidos de la coalición Va por México, promoverá una denuncia ante la autoridad correspondiente en contra del canciller Marcelo Ebrard por intromisión en el proceso electoral, así como de la **JEFA DEL GOBIERNO CAPITALINO, CLAUDIA SHEINBAUM**, y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. Dijo que Morena miente sistemáticamente y ha hecho de la manipulación el sello de su Gobierno. R. Índigo 6

DENUNCIAN PAN Y PRI A SHEINBAUM Y A EBRARD. El PAN denunció penalmente al canciller Marcelo Ebrard y la **Jefa de Gobierno CLAUDIA SHEINBAUM**, por violar de manera reiterada la Constitución, anunció este miércoles el líder nacional del partido albiazul, Marko Cortés. "Ya presentamos la denuncia y ya no solo por delito electoral, sino por la vía penal", dijo luego de que, según Cortés, los funcionarios están haciendo proselitismo, usando programas federales y comprometiendo recursos federales a favor de Marina Vitela, candidata de Morena a la gubernatura de Durango. Expuso que Ebrard, antes de andar haciendo campaña, debería explicar que pasó con la Línea 12 del Metro, mientras que **SHEINBAUM** debería explicar la falta de mantenimiento. En síntesis los acusan de hacer proselitismo en las entidades a donde han viajado y en donde habrá elecciones Fin. 29

COMPARECENCIAS

RINDEN CUENTAS. Durante el primer día de comparecencias en el Congreso local, los alcaldes fueron cuestionados principalmente por el desempeño en la seguridad y las obras. **ÁLVARO OBREGÓN** Chocan por cámaras y seguridad Fernando Merino La seguridad y las estancias infantiles en Álvaro Obregón fue un motivo de choque entre la Alcaldesa Lía Limón y la diputada Valentina Batres, de Morena. Durante la comparecencia de la titular de la demarcación ante las Comisiones de Alcaldías y Límites Territoriales y Administración Pública Local, Limón presumió una disminución de 37 por ciento en delitos de alto impacto. Sin embargo, Batres señaló que el logro es de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y no de la aliancista. En este rubro, la alcaldesa también destacó la instalación de cámaras, aumento de patrullas y elementos de seguridad y el destino de 273 millones de pesos durante este año a seguridad. Ref 1C,2C

AZCAPOTZALCO. OBRAS Y ELEMENTOS, LOS RETOS Eduardo Cedillo La Alcaldesa de Azcapotzalco, Margarita Saldaña, rindió cuentas en su comparecer ante el Congreso de la Ciudad de México y subrayó dos retos principales que ha enfrentado su Administración en estos primeros siete meses: las obras públicas y la seguridad. En materia de seguridad, Saldaña expuso que son la peor calificada en índice de percepción de seguridad, según el Inegi, a pesar de que es la tercer Alcaldía con mayor reducción en índice de incidencia delictiva, de acuerdo con la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Esto podría deberse a algunos hechos como balaceras y ajustes de cuentas que ocurrieron los meses pasados. También resaltó que cuando llegó a la Alcaldía sólo había dos patrullas de la Policía de Proximidad, lo que reducía al máximo el actuar de elementos. Por ello, afirmó, la coordinación con Omar García Harfuch ha sido esencial para mejorar la incidencia delictiva. Pues con el presupuesto de este año no se podrá contratar agentes. Agregó que solicitó la presencia de la Guardia Nacional tras reunirse con la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**. Ref 1,2C Raz 16

PRESUME LÍA LIMÓN LOGROS DEL GOBIERNO CENTRAL EN EL CONGRESO. El presunto subejercicio de recursos, apropiación de labores de seguridad y la tortura de Francisco N por parte de policías asignados a la alcaldía, fueron los temas que Morena reclamó a Lía Limón, titular de Álvaro Obregón, cuya comparecencia ante el Congreso de la Ciudad de México se alargó por casi cuatro horas. La aliancista presumió que en la demarcación disminuyeron los delitos de alto impacto en 37 por ciento; sin embargo, los legisladores morenistas reclamaron que se trata de colgar de un logro del gobierno central, a cargo de **CLAUDIA SHEINBAUM**, a lo que Limón reconoció que el mando de seguridad es del gobierno capitalino. Los diputados acusaron también que al cierre de 2021 hubo un subejercicio de 27 millones de pesos, pese a los reclamos de la alcaldesa de que la anterior administración le dejó números rojos. Jor 31C Mil 8

AGUA POTABLE

SE VIVEN MOMENTOS DIFÍCILES POR TRES AÑOS DE SEQUÍA EN LA CIUDAD: SHEINBAUM. Desde hace tres años la Ciudad de México ha enfrentado la peor sequía histórica que afecta el suministro de agua potable que proviene del sistema Cutzamala, afirmó la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**. En conferencia de prensa después de asistir a la presentación del Anuario Estadístico 2021 de la Comisión de Filmaciones, la **mandataria** aceptó que se viven momentos complicados, por lo que se han emprendido programas y obras en la capital para garantizar el abasto. Entre ellos, destacó la sectorización y rehabilitación de pozos para tener la cantidad factible de ser explotada, pues hay sobreexplotación del acuífero en el valle de México. Jor 32C Basta! 10

EVENTOS EN CDMX

SILVIO RÓDRIGUEZ, EN EL ZÓCALO. La **JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM**, adelantó que el cantautor Silvio Rodríguez dará un concierto gratuito en el Zócalo en junio de este año. En conferencia, dijo que una vez que concluya la muestra de la réplica de la Capilla Sixtina, se anunciará el calendario de actividades con diversos artistas. Añadió que desde hace rato los ciudadanos están pidiendo a Los Ángeles Azules, pero pronto se dará a conocer toda la programación del Zócalo. Uni 11M

LEY DE PUBLICIDAD

FALLA NUEVA LEY DE PUBLICIDAD. Mas anuncios a nivel de calle, en los parques, así como ambigüedades en los formatos para otorgar los permisos publicitarios que abren la puerta a actos de corrupción en lo que provoca la reforma a la Ley de Publicidad Exterior en la Ciudad de México criticó Jorge Carlos Negrete Velázquez presidente de la fundación por el Rescate y Recuperación del Paisaje Urbano. La **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM** envió una iniciativa para reformar la Ley de Publicidad Exterior, la cual busca mejorar el espacio urbano y eliminar la publicidad instalada en azoteas por ser riesgosa. Sol 21

RECLUSORIO SANTA MARTHA ACATITLA

MEDIDAS PARA PROCURAR JUSTICIA. A siete días de la visita al reclusorio femenino de Santa Martha Acatitla y luego del análisis de 550 asuntos, el ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar, anunció cinco medidas que se desprenden de la reunión con las internas. La primera medida es que, de manera inmediata, el Instituto de la Defensoría Pública Federal (IDPF) iniciará la defensa de 200 casos, por lo que hoy una delegación de dicha institución encabezada por Netzaí Sandoval, director del IDPF, acudirá al penal. "Queremos ir más allá, de tal suerte que estamos haciendo un programa piloto en los estados de Oaxaca y Chiapas para determinar cuál es la situación de las personas indígenas en prisión por procesos locales. "Y de ser viable, necesario y adecuado, propondré a los gobernadores de estos dos estados que podamos celebrar un convenio similar al que suscribí con la doctora Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, para que nuestros defensores puedan defender a las personas indígenas", manifestó. R. Índigo 4

GÉNEROS DE OPINIÓN

EN LA MIRA, por Luis Cárdenas. Ayer, luego de una reunión en Palacio Nacional donde se entabló una conversación por teleconferencia con el exsenador Christopher J. Dodd, asesor especial de Joe Biden para la Cumbre de las Américas, Marcelo Ebrard fue increpado por supuestos simpatizantes de **CLAUDIA SHEINBAUM** que le gritaron "¡eres neoliberal, Ebrard!" ¿Qué pasó ayer?, ¿fue un seudosimpatizante "sembrado" de **CSP** el que ofendió a Marcelo con la intención de subirle puntos al "victimizarlo"?, ¿o fue realmente uno de los tantos radicales que piensan que la **Jefa de Gobierno** será el títere de Obrador y garantizará el camino sembrado por el Presidente? Uni 9.

TRASCENDIÓ... Que después de la videoconferencia con Christopher Dodd, enviado de la Casa Blanca para la cumbre, Marcelo Ebrard recibió gritos de "¡neoliberal!" afuera de Palacio Nacional, a lo que respondió: "Ya desahogaste tu sueldo". El crítico contraatacó asumiéndose seguidor de **CLAUDIA SHEINBAUM**, a lo que el Canciller comentó: "se nota". Así se llevan. Mil 2.

CONFIDENCIAL. ¿Cómo andarán las cosas entre los aspirantes de Morena a suceder a López Obrador? Pues por lo que se ve, ya muy tensas. Ayer, un presunto simpatizante de la **Jefa de Gobierno de la CDMX** se apersonó ante el canciller Marcelo Ebrard y lo acusó a gritos de ser “neoliberal”, intentando sabotear su entrevista con reporteros. Como dicen por ahí, qué pena con las visitas, pues hasta hubo insultos para el embajador de Ken Salazar, quien iba saliendo con el secretario de Palacio Nacional. ¿Se calienta la contienda rumbo a 2024? Fin. 29

ARSENAL, por Francisco Garfias. A pesar del apoyo que recibe del presidente López Obrador, la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLAUDIA SHEINBAUM**, no aventaja en las preferencias de los morenistas en la carrera hacia la candidatura presidencial de la agrupación política. Marcelo ha sostenido reuniones con legisladores federales y locales que lo animan a ser más activo. Quizá, por eso, ayer aparecieron grupitos de reventadores antiMarcelo en el Zócalo y fuera del Senado. Fuera del recinto legislativo bloquearon la calle con una manta en la que se leía “Marcelo, vende patrias”. En la Plaza de la Constitución lo acusaban a gritos de ser “neoliberal”. ¿De parte de quién? Exc 4.

ROZONES. Con la novedad que el canciller Marcelo Ebrard se enganchó ayer con un supuesto simpatizante de la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, en el momento en que salía de Palacio Nacional y estaba por hablar con reporteros. El personaje, nos comentan, se acercó, increpó al funcionario, lo llamó “neoliberal” y se dijo partidario de la **mandataria capitalina**. Fue tal la insistencia o provocación, que el secretario de Relaciones Exteriores tratando de no perder la forma respondió: “No, pues sí, se nota”. Enseguida, ya exasperado, le preguntó: “¿Ya desahogaste tu sueldo? Ya déjanos hablar con los medios”. ¿Será que la calentura por la adelantada sucesión presidencial —que no deja de ser empujado como tema de conversación— ya se está sudando no sólo en las oficinas, sino entre los simpatizantes? Uf. Raz. 2

¿SERÁ? Un día después de que el presidente Andrés Manuel López Obrador pidiera a **CLAUDIA SHEINBAUM**, Marcelo Ebrard y a Adán Augusto López no perder la cabeza por los resultados de la encuesta que se realizará para elegir al candidato presidencial de 2024 y horas después de comentar que Ricardo Monreal tiene derechos a aspirar a ser candidato, ayer un hombre increpó al canciller Ebrard al salir de Palacio Nacional etiquetándolo de neoliberal y acusándolo de privatizar el agua, además de expresar su apoyo a la jefa de Gobierno. A lo que el Canciller le respondió si ya había cobrado su sueldo. Ya algunos dicen que ahora sí arranca la contienda interna. 24H-2.

LA DIVISA DEL PODER, por Adrián Trejo. Desde hace unos días las patadas bajo la mesa entre las “corcholatas” y “corcholatos” de Morena que pelean la candidatura presidencial, han dejado de ser ocultas. Abiertamente, los grupos que apoyan a **CLAUDIA SHEINBAUM** se han encargado de hostigar a sus adversarios en la carrera por caerle mejor a López Obrador. El domingo pasado, cuando Ricardo Monreal estuvo en Quintana Roo y fue recibido por un grupo que le gritó ¡Presidente!, ¡presidente!, **SHEINBAUM** dijo que ese grito “no era importante”. Ayer cuando el Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, se disponía a conversar con la prensa fuera de Palacio Nacional, fue interrumpido por un sujeto, seguramente espontáneo -ajá-, que le gritó que era un “neoliberal” y que entendiera que ellos -no dijo quiénes- estaban con **SHEINBAUM**. Ebrard no la dejó pasar. 24H-3.

LA ALDEA, por Leonardo Kourchenko. La carrera entre los morenistas se cerró. AMLO determinó que son 3 –¿sólo 3?– los contendientes a buscar la candidatura presidencial de Morena y, en consecuencia, a sucederlo y, por supuesto, seguirlo. El mecanismo de las “encuestas” es sólo un artificio mediante el cual, López Obrador disfrazado como absolutamente democrático un sondeo diseñado para ocultar su propia voluntad. Que le pregunten a Ricardo Monreal en la Ciudad de México, cuando la candidata fue **SHEINBAUM** con una encuesta que nunca nadie vio, ni constató, ni verificó los resultados. Incluido el propio Monreal. “A **CLAUDIA**, la verdad es que la quiero mucho” –López Obrador el pasado martes. “Adán, pues es mi paisano, qué les voy a decir”, respecto al secretario de Gobernación, que aparece muy abajo en las encuestas. “Y Marcelo está haciendo un excelente trabajo” –ya de a tiro, pues acomoda muy bien sus cajones, pero aquí, de cariño, ni hablamos. Los datos (encuesta de El Financiero 17-05-2022) muestran un empate técnico entre Marcelo y **CLAUDIA**, y un muy retrasado Adán Augusto. Es perfectamente natural, puesto que son las figuras con más reconocimiento de nombre a nivel nacional. Fin. 26

NUDO GORDIANO, por Yuriria Sierra. “¡Presidente, presidente!”, “¡Presidenta, presidenta!”. A **CLAUDIA SHEINBAUM**, Marcelo Ebrard o Adán Augusto López. Ricardo Monreal también pide ser tomado en cuenta. En días con mayor entusiasmo, hasta Rocío Nahle ha alcanzado lugar en una lista en la que quieren anotar a quien sea para que luzca como un proceso orgánico. Es la sucesión de 2024, una batalla que será más bien al interior del Morena, pues la oposición sigue dormida. Y aún faltan al menos dos años para esto, pero en Palacio Nacional cada vez con más insistencia comienzan a barajar nombres y personajes. Aunque como él es quien da el banderazo, y lo hizo ya desde hace unos meses, hemos visto a la **Jefa de Gobierno** compartir templetos y porras en estados donde Morena tiene candidatas a la gubernatura, como en Durango, Aguascalientes y Quintana Roo. Lo mismo Marcelo Ebrard, quien, una vez reconocida su intención, se le ha visto en la campaña en Hidalgo y Tamaulipas. Exc 8

TRES EN RAYA, por Verónica Malo. En el juego de las corcholatas, la mañana del martes se convirtió en el mitin de los presidenciables. López Obrador, regodeándose de ser el único destapador, anunció: “No hay tapado, no existe eso, eso es totalmente antidemocrático, y lo mejor que puede haber es que sean los ciudadanos los que decidan”. Acto seguido, repartió cariño a **CLAUDIA SHEINBAUM**, a Marcelo Ebrard (quien andaba ausente), y a Adán Augusto López. Para variar, no mencionó a Ricardo Monreal, el suspirante senador, y entre risas soltó que también estarían como presidenciales Hugo López-Gatell (ni siquiera el Presidente cree en el desastroso estrategia de combate al COVID-19) y Zoé Robledo, director del IMSS. En una clara muestra de no tapadismo, pero sí de destapador dijo: “yo quiero mucho a Claudia, a Adán, imagínense, es mi paisano; Marcelo está haciendo un trabajo de primera”. Her. 8

PULSO POLÍTICO, por Francisco Cárdenas. Después de varias semanas de aparecer y elogiar a sus tres “corcholatas”, como ha motejado a **CLAUDIA SHEINBAUM**, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López, entre quienes podrían sucederlo en 2024, el Presidente Andrés Manuel López Obrador pareció acordarse de Ricardo Monreal, líder de la bancada de Morena en el Senado, a quien de tiempo atrás dejó de invitar a desayunar a Palacio Nacional o reunirse con él, al admitir ayer que “también tiene derecho, como todos, para contender por la candidatura”. Un día antes, el zacatecano, también presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara alta, quien reiterada y públicamente ha rechazado el mote de “corcholata”, declaró que sigue firme en su aspiración presidencial, a pesar de no ser del “club de señalados” por el Ejecutivo federal; que su aspiración es legítima y nunca ha sido promovido por los poderosos o por el gobierno, ni cobijado por las nomenclaturas políticas y que quienes lo han impulsado son la gente y el pueblo y que a ellos se somete. Raz. 10

TELÉFONO ROJO, por José Ureña. Ahora el tema es el futurismo, las corcholatas presidenciales, un día unos cuantos, luego más, al otro menos y ahí va el espectáculo. El martes, por ejemplo, eran tres: “Yo la quiero mucho, la quiero mucho a **CLAUDIA (SHEINBAUM)**. “Y Adán (Augusto López) imagínense, es mi paisano. “Marcelo (Ebrard) está haciendo un trabajo de primera...”. Ayer, le recordaron esos amores, una entrevistadora ad hoc le preguntó: -¿En ese marco, el senador Ricardo Monreal dijo que no cejará en su idea de también aspirar a esta candidatura (presidencial). 24H-4.

TIRO LIBRE, por Mauricio Juárez. Excluido de los desayunos de Palacio Nacional y de la lista de “corcholatas” que tiene el presidente Andrés Manuel López Obrador rumbo a 2024, el senador Ricardo Monreal comienza a responder, sutilmente, al desdén presidencial. Sobre su exclusión de la carrera presidencial, dijo que, hasta ahora, el proceso “no está siendo democrático”. Aseguró que no declinará y participará en las encuestas que Morena –por instrucciones presidenciales y para poder manipular los resultados— realizará para elegir a su candidato. Monreal sabe que no será candidato de Morena. La disputa en ese partido es entre **CLAUDIA SHEINBAUM** y Marcelo Ebrard, y un plan B, el tabasqueño Adán Augusto López. 24H-9.

EL CABALLITO. Dicen que será pronto cuando haya un nuevo titular de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas de la CDMX –pues dejó el cargo Armando Ocampo-. Diputados del Congreso capitalino aprobaron, en comisiones, la terna de la cual la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, elegirá al nuevo funcionario. El Presidente de la Comisión de Atención Especial de Víctimas, el panista Luis Chávez, dijo que todos coincidieron en la autonomía de la dirección. Uni 11M.

LAS CARTAS DE ALAZRAKI, por Carlos Alazraki. Estimado Pinocho: No manches, nuestro adorado Andrés Manuel ya te fregó. Tus mentiras comparadas con las de él, ya valieron. Pero no creas que por poco. Y agárrate mi querido Pinocho, ¿sabías que, desde el 24 de junio del año pasado, su majestad, acompañado por toda la Corte de Ineptos que gobiernan nuestra Ciudad, nos había prometido que la Línea 12 del Metro estaría circulando en el mes de junio de este año? ¿Y sabías que hoy jueves 19 de mayo de 2022 se confirmó que no lo estará? Uni 9

ARTÍCULOS

EL SOHO MEXICANO, CLAUDIA Y LA SUCESIÓN, por Jorge Zepeda. El martes fue un día notable para **CLAUDIA SHEINBAUM**, de cara a la sucesión presidencial. El descenso de la criminalidad en la capital tiene un valor significativo para el propio AMLO, porque el tema de la inseguridad y la expansión geográfica de los cárteles se considera uno de los renglones a deber del sexenio obradorista. Son muchos los actores para producir los resultados positivos, y seguramente el buen desempeño de la propia **Jefa de Gobierno** es parte de ello, pero está claro que el Presidente decidió que políticamente **CSP** se llevará el mérito. Mil 10.

LA CONTINUIDAD DE LA TRANSFORMACIÓN: POSICIONES INICIALES RUMBO A 2024, por Adrián Velázquez. Más allá de los pronósticos apocalípticos, el gobierno se adentra a la segunda mitad de su mandato con un fuerte apoyo popular y con una nutrida agenda de reformas. Ante esta situación parece prematuro abrir la discusión sobre la propuesta oficialista para el inminente relevo. Lo cierto es que los equipos se preparan y conforme nos adentremos al próximo año, la discusión pública se desplazará hacia este escenario. La tesis que ha dado sentido al gobierno de López Obrador es clara, pero vale la pena tenerla presente. **CLAUDIA SHEINBAUM** busca posicionarse en otro polo. Identificándose plenamente con la agenda del Presidente, el cálculo pareciera ubicarse en plena oposición con aquella mantenida por el grupo monrealista. Lejos de un cansancio con la “polarización”, el apoyo popular al gobierno de López Obrador indicaría la voluntad de profundizar las políticas de transformación. El límite de esta posición es si la **Jefa de Gobierno** podrá complementar esta identificación, con una agenda propia que le permita marcar un matiz respecto al popular Presidente. La otra posición la marcará, sin duda, Marcelo Ebrard. Her. 10

CARTÓN

FICHAS CARGADAS, por Kemchs. Uni 16.

EN LAS REDES

CLAUDIA EN REDES

CLAUDIA SHEINBAUM @Claudiashein. Entre 2018 y 2022 aumentamos el salario de la policía un 45% con el objetivo de dignificar la labor policial. 10

CLAUDIA SHEINBAUM @Claudiashein. El trabajo de seguridad y construcción de la paz es reconocido por la ciudadanía. Bas. 10

GOBIERNO Y SEGURIDAD

AGENCIA DIGITAL DE INNOVACIÓN PÚBLICA

EN NUEVE DÍAS SE VACUNARÁ A 160 MIL NIÑOS ENTRE 12 Y 14 AÑOS CUMPLIDOS.

El Gobierno de la Ciudad de México prevé vacunar a 160 mil menores entre 12 y 14 años en los próximos nueve días, informó el Director de Gobierno Digital, Eduardo Clark García, quien agregó que se han duplicado los casos de COVID-19, al pasar de 35 positivos diarios, en promedio durante abril, a 70 en días recientes. Sin embargo, manifestó que se trata de un ligero incremento, si se toma en cuenta que se tuvieron hasta 10 mil casos diarios de la enfermedad, además de que no ha impactado en la cifra de hospitalizaciones ni de defunciones. Jor 30, Uni 1 y 11, Ref 1C, Cro 13, Exc 20, Fin 31, Raz 15, Her 12 , 24H-6, Met 10, Gra 7, Bas 12, RI 8.

CASOS DE COVID-19 PASAN DE 35 A 70 DIARIOS. En los últimos días los casos positivos de covid-19 se han duplicado, dio a conocer ayer el Director General de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública, Eduardo Clark. De tener 35 exámenes positivos al día, ahora hay 70, sin embargo, la cifra dista mucho de lo que se enfrentó en las etapas más complicadas de la emergencia sanitaria, re- marcó en conferencia. Clark agregó que los casos que actualmente se tienen están relacionados con alguna de las variantes de Ómicron. El Director General de Gobierno Digital de la ADIP consideró que esto forma parte de un patrón estacional, además de que dijo ya pasaron cinco meses desde la última ola y muchas personas han relajado las medidas y los protocolos sanitarios. Exc 1 y 20, Ref 1C, Sol 20, Her 12, Met 10

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

SEMOVI REGULARIZA A MOTOTAXIS DE TLÁHUAC; SEGUIRÁN OTRAS SEIS

ALCALDÍAS. La alcaldía Tláhuac y la Secretaría de Movilidad (Semovi) informaron que mototaxis y golfitaxis (carros eléctricos como los de un campo de golf) que operan en esa demarcación, tendrán hasta la próxima semana para incorporarse al programa de Movilidad de Barrio, ya que luego del cierre no se inscribirá ninguno más, por lo que comenzarán operativos coordinados con la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) para retirar a los que circulen de manera irregular. Jorge Alberto Bernal García, de la Dirección Operativa de Transporte Individual de la dependencia, informó que ese plan empezó en enero de este año, en coordinación con la alcaldía. Agregó que también se aplica el programa en Venustiano Carranza y continuará en Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Xochimilco, Coyoacán y Azcapotzalco, donde se brinda ese servicio. Jor. 32

INSTRUYEN A MOTOCICLISTAS PARA REDUCIR ACCIDENTES EN LA CIUDAD. Ante el aumento de accidentes con motocicletas en la CDMX, la Secretaría de Movilidad (Semovi) instaló una motoescuela en la colonia Portales, alcaldía Benito Juárez, con el objetivo de hacer más segura la conducción y evitar derrapes para fortalecer la seguridad vial. Durante los últimos tres años, las cifras de accidentes en los que una moto estuvo involucrada se han incrementado. Según cifras de la Semovi, en 2019 hubo 119 motociclistas accidentados; en 2020 fueron 164; y en 2021 sumaron 231. Valentina Delgado, directora de Seguridad Vial de la Semovi, explicó a este diario: "La idea de crear esta escuela surge porque anteriormente en 50% de accidentes, la víctima fatal era el peatón, pero ahora los motociclistas lo superan en un margen de 35% hasta 40%, y es que en dos de cada tres accidentes hay una moto involucrada, siendo el derrapamiento el mayor causante. 24 Hrs/7, Basta/11

QUITAN VECINOS VIALETAS DE CICLOVÍA EN LA DEL VALLE. Vecinos de la Colonia Del Valle retiraron las vialetas que la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) instaló en la avenida para implementar un ciclocarril, ordenado por un juez, pero rechazado por habitantes de la zona, principalmente comerciantes. Así lo denunció una usuaria en redes sociales a través de un video en el que se observa a tres personas retirar con palas las vialetas colocadas en División del Norte, entre las calles Mier y Pesado y Patricio Sanz. De acuerdo con la denunciante, el hecho tuvo lugar la madrugada del 18 de mayo. "Ayer en la noche-madrugada, sobre División del Norte, un grupo de personas decidieron juntarse, agarrar palas y quitar los fantasmas de la ciclovia. Espero que hagan algo al respecto, el espacio público también es para les ciclistas", escribió la usuaria en Twitter. Ref. 1-Cd

TARDAN EN ADAPTARSE A NUEVA CICLOVÍA. Sobre avenida Insurgentes, donde la ciclovia que se habilitó como medida emergente durante el confinamiento por covid-19 ya es permanente, aún fallan las reglas de la convivencia entre automovilistas y ciclistas. Uni. 10

MÁS VALE PREVENIR AVERÍAS. CUAUHTÉMOC. Trabajadores dan mantenimiento preventivo a las escaleras eléctricas del transbordo de la estación Chabacano de la Línea 2 del STC Metro, que tiene conexión con la Línea 9. Ambas líneas son de las más concurridas. Ref. 4-Cd.

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

REPORTAN A CUATRO MENORES CAPITALINOS CON SOSPECHA DE HEPATITIS AGUDA. Oliva López Arellano, Secretaria de Salud de la Ciudad de México, informó que se estudian cuatro posibles casos de hepatitis aguda en la capital de origen desconocido. Los casos fueron reportados en menores de ocho años, cuyo estado de salud se reporta estable. López Arellano refirió que "en algunas publicaciones internacionales se ha manejado que puede ser una consecuencia pos COVID, pero no han identificado la etiología". Ref 1C, Uni 10, Cro 13, Exc 20, Fin 31, Pre 10, Sol 20, Eco 41, Met 8, RI-8, Bas 9

FALLECE MENOR DE HIDALGO; SOSPECHAN DE HEPATITIS AGUDA. La Secretaría de Salud señaló que el menor fallecido era originario de Tulancingo y fue trasladado al Hospital de La Raza en la Ciudad de México para su atención. No obstante, la dependencia comunicó que el menor falleció aunque aún no se confirma que padeciera hepatitis infantil aguda. Uni 15, Raz 15, Gra 3.

APOYAN A IDENTIFICAR VIOLENCIA DE GÉNERO. Muchas veces el primer contacto con víctimas de violencia de género es por parte de personal de salud. Debido a ello, el Consejo Ciudadano Para la Seguridad y Justicia capacitará a trabajadores de la Secretaría de Salud de la CDMX de manera permanente en servicios especializados para la prevención y atención de la violencia de género. El objetivo es prevenir y erradicar la violencia familiar y todas las formas de violencia contra la mujer. Ref 4C